

## PRESIDENTE LAGOS: CHILE TIENE LA OPORTUNIDAD DE DAR UN GRAN SALTO

El Mandatario dijo, en el encuentro anual de las pequeñas y medianas empresa (Enapymes), que "no hay recetas mágicas para llegar al desarrollo".

Destacó además el alto grado de consenso que existe entre todos los sectores para enfrentar la competencia en una economía mundial cada vez más globalizada.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo anoche a los pequeños y medianos empresarios reunidos en el IV Encuentro Nacional Enapymes, que nuestro país "tiene la oportunidad de dar un gran salto. Ese salto, ustedes lo conocen mejor que yo, es el esfuerzo cotidiano. No hay recetas mágicas para llegar al desarrollo ni hay recetas de tipo populista. Es el trabajo cotidiano de cada día lo que nos hace ser cada vez un país más respetado internacionalmente", afirmó el Mandatario ante casi un millar de asistentes a esta reunión.

El Jefe de Estado destacó en su intervención los mecanismos que el Estado ha puesto a disposición de la pequeña y mediana empresa para impulsar su desarrollo, entre los cuales mencionó los esfuerzos que se hacen a través de CORFO, la puesta en marcha de la factura electrónica, el fondo de garantías recíprocas, el título efectivo de la factura y el FOGAPE. "Tengo la percepción de que, si somos capaces de abordar bien el tema del financiamiento a través de estos elementos –como el capital de riesgo, las garantías que pueden ser endosables, la factura electrónica, el que la factura sea a título ejecutivo-, podemos avanzar fuertemente", explicó.

En otro punto de su discurso, el Presidente Lagos sostuvo que "hay pocas veces en la historia del país donde existe un alto grado de consenso sobre cómo entender el crecimiento y el desarrollo futuro de Chile". Añadió al respecto que, en un mundo globalizado, la principal posibilidad de crecer es a partir de la competencia basada en los consensos y en la cohesión social de un país. "Hoy todos entendemos que este país un poco alejado de los grandes centros, de 15 millones de personas, tiene hoy una posibilidad de crecer a partir de su capacidad de atreverse a competir en un mundo que va ser cada vez más global", aseveró.

No obstante lo anterior, el Jefe de Estado afirmó que, en la recuperación económica del país, juega un rol fundamental el estado de ánimo con que se aborden los nuevos desafíos. En ese contexto, afirmó que "tengo la sensación de que, a ratos, la forma de avanzar que hemos tenido en estos años no ha sido suficientemente comprendida por todos. Es más comprendida afuera que adentro". Declaró que "no creo que tengamos la mejor economía, creo que tenemos que mejorar mucho lo que estamos haciendo, pero creo que debemos tener la capacidad de tener la justa medida".

En tal sentido, destacó el alto grado de consenso logrado en este ámbito. "Hemos sido capaces de tener un alto grado de consenso en el país sobre cómo entendemos que vamos a trabajar en los próximos años. Un país que se atreve a abrirse y que va a competir en el mundo. Un país que ya hizo lo más difícil, que fue atrevernos con los bienes transables, y un país que ha demostrado tener una clase empresarial con capacidad de adaptarse a estos cambios".

El Presidente Lagos reconoció que en el último tiempo Chile ha vivido situaciones difíciles, pero que a partir de estas crisis se abrió una oportunidad que ha sido aprovechada para impulsar, por ejemplo, la modernización del Estado. "Ello implica

entender que el servicio civil no es una hijuela pagadora de favores políticos, sino que el servicio civil es un conjunto de funcionarios competentes, eficientes, productivos, que quieren entregar una cuota al servicio del Estado", finalizó.